



Lingen, den 16. Dezember 2025

Franz-News Nr. 27

Liebe Eltern, liebe Schulgemeinschaft des Franziskusgymnasiums,

als Weihnachtsgruß habe ich in diesem Jahr einen Vers aus dem Lukasevangelium gewählt: [Und plötzlich war bei dem Engel ein großes himmlisches Heer, das Gott lobte und sprach: Ehre sei Gott in der Höhe und Friede auf Erden den Menschen seines Wohlgefalens.](#)

Man stolpert vielleicht über das Wort „Heer“, es klingt zunächst nach Macht und Stärke – nach einer Armee. Doch hier ist es ein himmlisches Heer, das nicht kämpft, sondern singt. Es zeigt: Wahre Stärke liegt nicht im bewaffneten Krieg, sondern im Lob, in der Freude und im Frieden. Dieses Heer verkündet: Ehre sei Gott in der Höhe und Friede auf Erden. Ich wünsche uns, dass wir empfänglich werden für diese Friedens- und Hoffnungsbotschaft der Engel zu Weihnachten, dem Fest der Geburt Jesu Christi.

Einige weniger himmlische Botschaften muss ich jedoch auch noch verkünden:

Meldepflichtige Krankheiten

Zum Schutz unserer Schulgemeinschaft möchte ich die Eltern daran erinnern, dass bestimmte Erkrankungen nach dem Infektionsschutzgesetz (IfSG) der Schule gemeldet werden müssen. Dies dient dazu, Ansteckungen zu verhindern und rechtzeitig geeignete Maßnahmen einzuleiten.

Bitte informieren Sie uns umgehend, wenn Ihr Kind an einer der folgenden Krankheiten erkrankt ist oder ein entsprechender Verdacht besteht:

Masern, Mumps, Röteln, Keuchhusten (Pertussis), Windpocken (Varizellen), Scharlach, Diphtherie, Hepatitis A, Meningokokken-Erkrankungen, Tuberkulose, Influenza (Grippe), COVID-19, Durchfall- oder Brechdurchfall-Erkrankungen durch bestimmte Erreger (z. B. Salmonellen, Noroviren), Kopfläuse (kein Krankheitserreger, aber meldepflichtig).

Es ist selbstverständlich, dass eine Meldung nur erfolgen kann, wenn die Krankheit ärztlich nachgewiesen ist. Die Meldung erfolgt telefonisch oder per E-Mail an das Sekretariat. Ihr Kind darf die Schule erst wieder besuchen, wenn eine Ansteckungsgefahr ausgeschlossen ist. Im Zweifel benötigen wir eine ärztliche Bescheinigung.

Schulgeld

Die Schulstiftung beabsichtigt, das Schulgeld für das kommende Schuljahr anzupassen und die bestehende Schulgeldordnung in einigen Punkten weiterzuentwickeln. Da bislang jedoch kein Beschluss des Stiftungsrats vorliegt, kann ich Ihnen derzeit lediglich diese allgemeine Vorabinformation geben. Ich gehe davon aus, dass nach der endgültigen Entscheidung des Stiftungsrats die Schulstiftung Sie umfassend und zeitnah über die konkreten Änderungen informieren wird.

Weihnachtsferien

Für alle Schülerinnen und Schüler endet der letzte Schultag vor den Weihnachtsferien (19. Dezember) nach der 4. Stunde, die Busse fahren wie gewohnt.

Ich wünsche allen ein frohes und gesegnetes Weihnachtsfest und ein friedvolles Jahr 2026 – ganz im Sinne der Engels-Botschaft „Friede auf Erden“!

Gute Erholung in den Weihnachtsferien!

Der Unterricht beginnt am Dienstag, den 6. Januar 2026 („Erscheinung des Herrn“) um 8 Uhr.

Herzliche Grüße

Christoph Grunewald